

TEMA: Asistencia Social

SUBTEMA: Programa incorpora indígenas

REFERENCIA: Excélsior. (27 de junio de 2020). Programa para Bienestar de Niños incorpora nueve regiones indígenas. Recuperado de: <https://bit.ly/3mjpI1q>

NOTA:

### **Programa para Bienestar de Niños incorpora nueve regiones indígenas**

El Programa de Apoyo para el Bienestar de las Niñas y Niños, hijos de Madres Trabajadoras, lleva un avance de 49.4 por ciento en la incorporación de nuevos beneficiarios en nueve regiones indígenas de México, para llegar en 2020, a un total de 220 mil menores que recibirán el apoyo bimestral de mil 600 pesos.

En la conferencia de prensa “Avances y Resultados de los Programas de Bienestar y Reactivación Económica”, la titular de la Secretaría de Bienestar, María Luisa Albores, detalló que el censo que inició el pasado 15 de junio, y que terminará el 15 de julio, se realiza en la Sierra Tarahumara, Sierra y Costa Sur de Oaxaca, Gran Nayar en Jalisco, Montaña de Guerrero, Sierra Norte de Puebla, región Purépecha de Michoacán y zona Mayo-Yaqui de Sonora.

Estamos levantando el censo, dándole prioridad a las regiones indígenas, y nos estamos viniendo de la parte del norte hacia el centro, trabajando en 9 regiones indígenas en 12 estados de la República”, detalló.



Ariadna Montiel, subsecretaria de Desarrollo Social y Humano indicó que un problema que enfrentan para censar a niñas y niños, de uno a cuatro años de edad, en la Sierra Tarahumara es que muchos no tienen acta de nacimiento, por lo que se hace firmar una carta compromiso a la mamá, donde se compromete a entregar la documentación pasando la pandemia.

Lo que hicimos fue generar una carta compromiso de las mamás, que una vez que haya los servicios porque ahorita están cerrados por la emergencia sanitaria, por la contingencia, ellas se comprometen a hacernos llegar la documentación de los niños, mientras tanto el trámite corre con los documentos de las mamás, porque es a ella a quienes se les va a entregar el pago”, detalló.

Dijo que la idea es que los apoyos puedan ser entregados en agosto, correspondientes a los bimestres de mayo-junio y julio-agosto.

#### COMENTARIO:

La población indígena es considerada parte de los sectores del país, ya que ha discriminada por décadas por su situación social e identidad étnica, sobre todo las mujeres y las niñas, que ellas a parte son discriminadas por su condición de género. Por lo que, con el Programa de Apoyo para el Bienestar de las Niñas y Niños, hijos de Madres Trabajadoras se pretende tener nuevos beneficiarios en nueve regiones indígenas de México, que se encuentran en Estados con mayor índice de pobreza como: Oaxaca, Guerrero, Puebla entre otros.

En México hay 7.4 millones de población indígena, de los cuales 5.2 millones son pobres. El total de indígenas representa 6.5% de la población total mexicana, según información del Inegi. Entre la población no indígena, el número de pobres asciende a 53.4 millones de personas y en pobreza extrema se registran 9.4 millones de mexicanos.<sup>1</sup>

En este panorama se puede percibir que en México hay condiciones que afectan más a ciertos sectores poblacionales que a otros y que son por factores que no dependen de ellos, como su identidad étnica o por su género, lo que genera que la desigualdad que se vive en el país sea más marcada para ellos.

---

<sup>1</sup> El Economista. (16 de septiembre de 2018). 7 de cada 10 indígenas en México son pobres. Recuperado de: <https://bit.ly/2JzRWH5>



Por lo que es importante seguir con programas dirigidos a este sector en específico para que no siga siendo vulnerado e invisibilizado, donde se les incluya y considere por ser parte de la población y que también hay problemáticas que los afectan como la pobreza.

RESPONSABLE: Itzel Bravo López.